

26. August 2009

Aktion „Sauberer Sonnblick“

In Österreichs größtem Nationalpark Hohe Tauern fand am 26. August 2009 die großangelegte Müllbeseitigungs-Aktion "Sauberer Sonnblick" statt. Das Lebensministerium unterstützt damit in Kooperation mit der Bundesaltlasten-Sanierungsgesellschaft (BALSA), der AVE, den Abtransport und die Verwertung von Abfällen, die zum Teil vor Jahrzehnten achtlos in den Bergen deponiert wurden.

Auch zahlreiche freiwillige HelferInnen und BergführerInnen der Bergrettung Rauris, der Rauriser Mineraliensammler und des Alpenvereins Rauris sind an der Aktion für den Erhalt dieser einzigartigen heimischen Naturlandschaft beteiligt.

Die Aktion „Sauberer Sonnblick“ trägt dazu bei, unsere Nationalparks als Regionen der Nachhaltigkeit zu stärken und zu schützen und ist ein weiteres Vorzeigebispiel unserer erfolgreichen österreichischen Abfallwirtschaft", betonte Umweltminister Niki Berlakovich anlässlich der Präsentation der Aktion gemeinsam mit Salzburgs Landesrätin Doraja Eberle und Dr. Leo Windtner von der AVE.

Die Aktion wurde vom Alpenverein Rauris und dem Nationalpark Hohe Tauern ins Leben gerufen. Gereinigt wurden die Nordwand und die südlichen Randspalten des Rauriser Sonnblicks in den Hohen Tauern. Der Sonnblick ist ein sehr umfangreiches, alpines Gelände, in dem sich weit verstreut in den letzten Jahren Altlasten angesammelt haben, die zum Teil von Schnee bedeckt sind und sich in Steilrinnen befinden.

Die Müllbeseitigung kann aufgrund der hohen alpinen Gefahren nur von erfahrenen HelferInnen der Bergrettung bzw. erfahrenen BergsteigerInnen durchgeführt werden, deren Versicherung die Sparkasse als Sponsor übernommen hat.

"Der Nationalpark Hohe Tauern ist eines der größten Schutzgebiete in Mitteleuropa. Hier sind alle bedeutenden alpinen Ökosysteme großflächig und ungestört erhalten. Gemeinsame Visionen verbinden Menschen, ohne diese wäre ein Nationalpark von dieser Größe und Güte nie entstanden. Genauso wie Projekte, wie die Räumung des Abfalls am Sonnblick nicht stattfinden würden, wenn es nicht Menschen gebe, die sich mit Mut und für eine Sache einzusetzen", dankte Landesrätin Doraja Eberle den freiwilligen HelferInnen und SponsorInnen der Aktion "Sauberer Sonnblick".



Aktion "sauberer Sonnblick" schützt unser alpines Naturerbe; gross angelegte Abfallräumung am Rauriser Sonnblick im Nationalpark Hohe Tauern im Bild

v.l.: LR Doraja Eberle, Rauris Bgm. Robert Reiter, BM Niki Berlakovich, Nationalpark Hohe Tauern Dir. Wolfgang Urban, Leo Windtner Generaldirektor des AVE Mutterkonzerns Energie-AG



Stellvertretend für alle fleissigen Helfer:

v.li.: Herbert Rohmoser (Bergrettungschef Rauris), Gerlinde Eidenhammer (Alpenvereinschefin Rauris), LR Doraja Eberle, Ludwig Rasser (Rauriser Mineraliensammler), Dir. Wolfgang Urban (Nationalparkverwaltung)



Hubschraubereinsatz beim Abtransport der großen Abfallsäcke